

Wer wir sind

LEBENSWERT ist eine evangelische Freikirche in Köln-Bilderstöckchen mit derzeit 80 Erwachsenen, Kindern und Jugendlichen. Wir feiern regelmäßig Gottesdienste und treffen uns für andere Gemeinschaftsangebote und Aktionen.

Wie wir Glaube verstehen

Wir wissen, dass sich Glaube entwickelt und die persönliche Spiritualität eine Reise ist. Auf diesem Weg möchten wir uns gegenseitig begleiten, unabhängig davon, in welcher Lebens- oder Glaubensphase sich jede:r befindet. Als Kirchengemeinde bieten wir einen Rahmen, um Fragen zu stellen, um Gott persönlich zu erfahren und eine eigene Glaubenspraxis zu entwickeln.

Was wir glauben

Gott ist Liebe und er ist so, wie er sich uns in Jesus Christus zeigt. Ein Gott, dem es um Beziehung geht, nicht um Regeln und bestimmte religiöse Ausdrucksformen. Wir erleben, dass eine lebendige Art zu glauben und Jesus nachzufolgen unser Leben erfüllt und uns froh macht.

Wie wir Gemeinschaft leben und Gottesdienste feiern

Wir möchten den Glauben an Jesus Christus vielen Interessierten zugänglich machen. Unsere Gottesdienste gestalten wir mit vielfältigen Formaten und nutzen spirituelle Elemente unterschiedlicher Konfessionen und Zeitalter. In unserer Glaubenspraxis und Theologie fühlen wir uns sowohl der evangelischen Kirche als auch der Bewegung evangelischer Freikirchen verbunden. Auch Elemente der katholischen Tradition, wie Kontemplation, haben bei uns Raum.

Unsere Verantwortung

Unser Glaube führt uns in die Verantwortung für uns selbst, für unsere Mitmenschen, für die Entwicklungen in unserer Gesellschaft und für die uns anvertraute Schöpfung. Was in der Welt passiert und was Menschen, auch außerhalb unserer Gemeindegrenzen bewegt, ist uns nicht egal.

Wer kann mitmachen

LEBENSWERT ist eine Mitmach-Gemeinde. Ohne das Engagement, die finanzielle Unterstützung und die Begabungen vieler kann unsere Gemeinschaft nicht existieren. Unabhängig von Geschlecht, religiöser Prägung oder sexueller Orientierung kann jede:r, die oder der unsere Werte teilt, bei uns mitarbeiten und Mitglied werden. Zu unserer Haltung als Mitmach-Gemeinde gehört auch, dass Lehre und Leitung nicht nur studierten Theolog:innen vorbehalten sind.

Unser Bibelverständnis

Die Bibel ist uns kostbar. Sie enthält göttliche Wahrheiten, Ermutigung und Inspiration. Sie gibt uns einen ethischen Rahmen, um gute Entscheidungen zu treffen. In Jesus, wie er uns in der Bibel beschrieben wird, erkennen wir das Wesen Gottes. Wir wissen, dass die biblischen Texte von Autor:innen unterschiedlicher Zeitalter und Kulturen geschrieben wurden, inspiriert durch Gottes Geist. Deshalb spiegeln die Texte, wie die Menschen zu ihrer Zeit, Gott und die Welt wahrgenommen und verstanden haben. Es ist unsere Aufgabe, immer wieder neu zu fragen, was die Texte für uns heute bedeuten.

Kurzgefasst. Was uns wichtig ist:

Lebendig Spiritualität

Wir wollen dem Beispiel Jesu mit aller Kraft folgen, unseren Glauben mit Hingabe und Begeisterung für Jesus leben und Andere dazu einladen.

Inspirierende Gottesdienste

In unseren Gottesdiensten suchen wir Gemeinschaft mit Gott und einander und feiern Gott mit unterschiedlichen Ausdrucksformen.

Wertschätzende Gemeinschaft

Wir begegnen einander in Liebe. Neben der Beziehung zu Gott wünschen wir uns vertrauensvolle, ermutigende Beziehungen untereinander. Wir reden ehrlich miteinander und üben Lob und Kritik wertschätzend.

Engagierte Mitarbeit

Jede:r bringt sich aktiv im Rahmen ihrer/seiner zeitlichen Möglichkeiten und Begabungen in die Gemeinde ein. Nur so können wir Angebote machen und füreinander da sein.

Soziale Gerechtigkeit

Mit Barmherzigkeit und Hilfsbereitschaft treten wir für soziale Gerechtigkeit ein. Dadurch nehmen wir unsere Verantwortung wahr, unser gesellschaftliches Umfeld durch die Liebe Gottes zu prägen.

Ökologische Verantwortung

Ökologischer Ausbeutung treten wir entgegen und üben uns in einem nachhaltigen und ressourcenschonenden Lebensstil. Dadurch übernehmen wir Verantwortung für die nächste Generation und Menschen in anderen Ländern.

Teamleitung

Leitung findet in Teams statt. Verantwortung teilen wir. Wir sind offen, voneinander zu lernen und uns Feedback zu geben. Die Leitenden treffen Entscheidungen unter größtmöglicher Transparenz und im Konsens mit der Gemeinde.

Organische Entwicklung

Als Gemeinde sind wir bereit uns, zu verändern. Wenn etwas Neues unserer Aufgabe besser dient als das bisher Bekannte, versuchen wir es umzusetzen.